

Le journal du PCDN de Seneffe

N° 6 juin 1998

Ce 4 juillet ... visite de jardins dans notre entité !

Nos jardins : une chance
pour la nature

Les jardins privés occupent des surfaces considérables et peuvent, s'ils sont adéquatement conçus et gérés, grandement contribuer à la restauration du maillage écologique.

Il n'est point besoin de posséder un grand jardin pour donner un coup de pouce à la nature. En effet, ouvrir les jardins aux plantes sauvages, planter une haie variée ou encore créer une petite mare pourront, comme nous le verrons plus loin, faire le bonheur d'une variété intéressante de plantes et d'animaux de toutes sortes même dans un petit endroit.

Quels sont les éléments pouvant contribuer à un jardin « naturel » ?

1) La haie d'essences indigènes

Planter une haie composée d'un mélange d'espèces d'arbres et d'arbustes de formes et de couleurs différentes est très intéressant tant pour le plaisir du regard que pour la faune. Le noisetier ou le sureau par exemple, abriteront de nombreuses espèces d'insectes, ce qui ne manquera pas d'attirer les oiseaux ! Une haie ou un bosquet constitue aussi un refuge pour de petits mammifères utiles comme le hérisson.



2) Le point d'eau

Simple bac ou mare de 5-6 m², associés à une dizaine d'espèces de plantes de milieux humides, le point d'eau vous permettra de recréer un mini-écosystème où, à terme, libellules, dytiques, tritons et rainettes viendront s'ébattre ! Sans compter qu'il s'agit là aussi d'un abreuvoir pour les oiseaux !

3) Le pré fleuri

Une parcelle de pré fleuri constitue, une fois encore un site de nourriture et de reproduction pour les insectes, ce qui attirera petits mammifères et oiseaux insectivores. Il s'agit ni plus ni moins d'un mini-écosystème entièrement fonctionnel, avec producteurs, consommateurs primaires, consommateurs secondaires et « recycleurs ».



4) D'autres petits refuges :

Les vieux murs de briques ou de pierres, les massifs de plantes grimpantes, des tas de bois, les ronciers, certaines parties de bâtiments comme les toitures de remises, de garages, ou les soupentes de granges, ... sauront attirer la faune pour faire vivre votre jardin.

Nouvelles des projets

2^e Rallye pédestre !

Ce 25 avril... le temps n'était franchement pas de la partie ! La pluie et le froid étaient au rendez-vous mais aussi une belle brochette de membres du PCDN et une trentaine de courageux !

Domage pour tous ceux qui ont raté ça... nous avons mis les petits plats dans les grands !

Tout d'abord... une découverte de la Grange à la Dîme et une exposition assez inattendue d'œuvres d'art en papier journal !

Un peu plus loin, le garage de Monsieur et Madame Martin nous ouvre ses portes et dévoile une exposition sur les abeilles... Tout y était : même le miel et le pain d'épices à déguster !

Autre visite exclusive grâce à Monsieur Gourdin : le Bois de Sapins... un site déjà occupé par l'homme au mésolithique !



Une belle balade le long du canal, dans la campagne d'Arquennes mais aussi dans le parc de la Rocq... le tout pimenté de questions et de jeux d'observation !

Les participants ont été unanimes : ils ont apprécié et reviendront l'an prochain !

Eh oui, l'an prochain nous poursuivons notre tour de l'entité ! Nous envisageons de proposer notre rallye un dimanche et de commencer dès le matin. Si vous avez des suggestions, communiquez-les-nous au 064/52.17.26 (Administration Communale - Service Environnement) !

Nous remercions tous ceux qui nous ont aidés, de près ou de loin, afin que ce deuxième rallye soit une réussite !



Dépliant sur les arbres remarquables

Nombre de communes du Hainaut proposent à leurs habitants mais aussi aux visiteurs un dépliant présentant les arbres remarquables de leur entité. Seneffe ne fait pas partie du lot... mais plus pour longtemps ! A notre demande, le Service Provincial de l'Environnement va réaliser cette brochure afin que chacun puisse prendre pleinement conscience de la beauté de certains de nos arbres... pensez au superbe tilleul de la Grand-Rue à Feluy !

Parallèlement, les membres du groupe « Haies et bords de route » continuent leur travail d'inventaire des arbres et des haies remarquables de notre entité ! Nous avons de beaux trésors qu'il conviendrait de préserver !

Editeur responsable : Y. de Valériola Administration communale de Seneffe
Rue Lintermans, 21, 7180 Seneffe 064 : 52 17 26
Dessins : B. Maréchal Photo : Michel Pêtre
Avec le soutien de la Région Wallonne